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当我 23岁时，我的第一个夏季牧灵任务是去圣伯多禄和圣保禄教堂（ 实

习），就在我们教堂的北面。 那个夏天很好，但充满挑战。 在那里的最后

一周，我走到楼上已故的若望·霍根（Fr. John Horgan）神父的办公室，告诉他

我不知所措。 他让我去小睡片刻和休息，然后，那天晚上，当我们聊天时，

我问：「神父，有很多事情要做， 我从哪里开始？ 」他说：「履行你的职

责。」从基本的事情开始，然后再处理其他事情。」 这让我安心了好多。  

「履行你的职责」是今天講道的主题。 履行职责不是生活中最重要的事情，

但它是生活的一部分，作为基督徒，我们这样做不是因为我们必须这样做，

而是因为天主爱我们，我们的家人和朋友爱我们，我们也爱他们，责任是爱

的一部分。  

职责是福音的前半部分： 「群向他说：『那么我们该做什么呢？他答覆他们

说：『有两件内衣的，要分给那没有的，有食物的，也应照样做。』税吏也

来受洗，并问他说：『师傅，我们该做什么呢？』 他向他们说：『除给你们

规定的外，不要多征收！』军人也问他说：『我们该做什么呢？』他向他们

说：『不要勒索人，也不要敲诈；对你们的粮饷要知足！』（路三：10-

14）。 这些人花了几天的时间前往荒野（），前往约旦河，寻找答案。 三组

人问同一个问题：『我们该做什么？』 他们渴望得到答案，因为他们想要更

美好的生活！  



 我们中的一些人看过 2010年由朱莉娅罗伯茨（Julia Roberts）主演的电影《美

食、祈祷、爱情》 ，改编自伊丽莎白·吉尔伯特（Elizabeth Gilbert ）的真实故

事。 在书的开头，她讲述了凌晨 3点她坐在浴室地板上哭泣的情景，并意识

到：「我不想再结婚了。 我不想住在这所大房子里。 我不想生孩子。」她

为了寻找幸福而走遍了世界各地。 她去了意大利（吃饭）;去印度寻求启发

（祈祷）;然后去印度尼西亚，在那里她遇见她的灵魂伴侣（爱情）。 她明

确地表示，她拒绝旧的生活方式，转而选择新的生活方式（布拉德·威尔科克

斯，《结婚》，78-80）。 然而，自从 2002年离开丈夫以来，她已经有过四

个灵魂伴侣，目前单身。 这不是一部很精彩的影片，她的很多行为也并不正

确，但我引用它是因为它很受欢迎，并使人们误入歧途。 然而，我理解她的

饥渴。 我强烈渴望在天主内的丰盛生命; 我确实想成为圣人。  

将她的旅程与犹太人的旅程进行对比：他们有同样的渴望，但他们不是去豪

华的城市，而是去荒野。 他们不寻找易行、自私的想法，而是寻找天主。 

圣若翰告诉他们，「你必须改变。」 

「有两件内衣的，要分给那没有的，有食物的，也应照样做」 圣若翰并没有

告诉他们做任何非凡的事情;只是做正义的事情。 如果你有多余的物质资

源，而别人正好需要，那就把它们送给他们。 如果你有空闲的时间，就帮助

别人。 不要过于透支自己。 但是休息后，为其他人服务。  

 对于税务官，就是那一群为罗马人工作、出卖人民、滥用自己角色的犹太叛

徒，圣若翰并没有告诉他们改换工作，而是正确和有道德地做好自己的工

作：「除给你们规定的外，不要多征收。」 



 他对士兵们说了同样的话，并补充道：「不要勒索人，也不要敲诈，对你们

的粮饷要知足！」 生活中有时会遇到必须解决的严重问题，比如一段关系中

的虐待。但在其他时候，我们需要学会满足于现实——因为这就是爱的本

质。  

我们的整个文化都向我们兜售了谎言，其中之一，我认为，我们都相信它比

我们意识到的还要多。 这个谎言就是：「做令你感觉好的事」。 重点不是

关注于爱天主、他人和自己，而是「只要喜爱」。 这就是为什么主流媒体、

我们的公立学校或大学中没有人谈论履行职责。 再说一遍，责任不是一切;

但是爱的一部分，责任并不总是感觉良好，不是因为它是错误的，而是因为

我们自己：我们可以懒惰、自私和不成熟。 但责任使我们坚强、慷慨和成

熟。  

我们都听过这句话，「如果感觉好，就去做吧。」 在我看来，我不认为基督

徒可以按照这个短语生活或使用它。我会在最后告诉你为什么。  

福音的后半部分说：「那时，百姓都在期待（默西亚），为此人人心中推

想：或许若翰就是默西亚时，若翰便向众人说道『：我固然以水洗你们，但

是比我强的一位要来，就是解他的鞋带，我也不配。他要以圣神和火洗你

们。』 

（路 3：15-16）。 人们正在圣若翰那儿为他们的生活找到新的方向;更接近天

主。 所以，他们想，『他是救世主吗？』 但是，他告诉他们，有一位更伟

大的人即将到来，他将赐给他们圣神。 对于基督徒来说，当我们受洗时，我

们的罪不仅得到了赦免，而且天主实际上住在我们的灵魂和身体里。 因此，

成为基督徒包括履行我们的职责，但远不止于此。  



去年 1月 1日（http：//thejustmeasure.ca/2024/01/01/the-face-of-god/），我们问了

这两个确切的问题：1）基督教是关于成为一个好人的-真的还是假的？ 错误

的。 这是关于被天主爱并以爱回报祂，这让我们变得善良。 你是否明白正

确的答案关注的是一段关系，而做一个好人则关注的是道德？ 我们的目标是

变得完美，但这是通过一个爱我们的人（而达成的）。  

· 2)成为基督徒是以下因素的结果：a）神学观念; b）与一个人的相遇; c）道

德选择。 B. 成为基督徒涉及神学和道德，但这是关于遇见一个人。 这个人

爱我们，为我们而死、复活，并想和我们结合在一起。 祂喜欢和我们亲近。 

祂安排了我们生活中的每一件事，以便我们能够体验祂的爱。 可以这么说，

祂想把我们紧紧地抱住，祂甚至会住在我们内，我们住在祂内。  

我提到了伊丽莎白·吉尔伯特（Elizabeth Gilbert）。 现在让我告诉你一位名叫

莫妮卡·马林·塔福尔（Monica Marin Tafur）的天主教营销总监。 有人问她：

「你曾是哥伦比亚的一位成功女性，拥有两个硕士学位，且有一个令人满意

的职业生涯。然后，你在网上遇到了一位有重度残疾女儿的男子，并冒险嫁

给他，搬到另一个国家。为什么？你为什么会这么做？」 她回答道： 「当

我第一次来看望约翰时，我要求他带上他的女儿维罗妮卡。 她患有脑瘫、严

重的癫痫病、需要用管子喂食和其他问题。 她需要全面的照顾……我必须知

道我是否愿意搬到美国，因为我知道维罗妮卡将成为我们生活的一部分。 我

有一个朋友照顾她的残疾父母……她告诉我，你需要非常非常确定这一点，

因为……事情不会变得更容易。 但当我看到约翰每天为照顾维罗妮卡所做的

一切时，我知道他有一颗善良的心。 我的意思是，他的心能够爱这么多……

维罗妮卡教会了我们如何享受这些小事……当她学会如何自己刷牙时，这对

我来说意义重大。她教会了我们如何保持耐心。 人们有时会说……约翰和我



有一个面临如此多挑战的女儿会很艰难……这不是真的……她教会了我们如何

更接近天主。 约翰之所以成为今天的男人，是因为她……她帮助她父亲让爱

的种子在心中发芽」（弗朗西斯·X。迈尔，《真实的自白》，232-233）。 

  

履行我们的职责通常是非常困难的，但它是爱的表现，而且，随着时间的推

移，它让我们的心被圣神填满。 让我们祈求圣神，祂是爱，更加深入我们的

内心！  

最后，关于「如果感觉好，就去做」这句话，基督教对此的解决方案是「如

果是好的，就去做」。 这并不意味着，「如果我认为这事很好，那就去做

吧。」不。如果某件事客观上是好的，道德上是好的，符合天主的教导，那

就去做吧。因为与不幸的人分享食物和衣物是好的，那就去做吧。如果知足

于我们现在的生活是好的，那就去做吧。如果生活中存在着虐待的情况，那

就去解决它，因为这是很好的。 感情是很好的标志 我们应该倾听它们，但

它们比起爱却是次要的。 履行你的职责，这是爱的一部分。  
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當我 23歲時，我的第一個夏季牧靈任務是去聖伯多祿和聖保祿教堂（ 實

習），就在我們教堂的北面。 那個夏天很好，但充滿挑戰。 在那裡的最後

一周，我走到樓上已故的若望·霍根（Fr. John Horgan）神父的辦公室，告訴他

我不知所措。 他要我去小睡片刻和休息，然後，那天晚上，當我們聊天時，

我問：「神父，有很多事情要做， 我從哪裡開始？」他說：「履行你的職

責。」從基本的事情開始，然後再處理其他事情。 」 這讓我安心了好多。 

「履行你的職責」是今天講道的主題。 履行職責不是生活中最重要的事情，

但它是生活的一部分，作為基督徒，我們這樣做不是因為我們必須這樣做，

而是因為天主愛我們，我們的家人和朋友愛我們，我們也愛他們，責任是愛

的一部分。 

職責是福音的前半部： 「群向他說：『那我們該做什麼呢？祂回應他們說：

『有兩件內衣的，要分給那沒有的，有食物的，也應照樣做。』稅吏也來受

洗，並問他說：『師傅，我們該做什麼呢？他向他們說：『除給你們規定的

外，不要多徵收！要知足！得到答案，因為他們想要更美好的生活！ 

 我們中的一些人看過 2010年由朱莉婭羅伯茨（Julia Roberts）主演的電影《美

食、祈禱、愛》 ，改編自伊麗莎白·吉爾伯特（Elizabeth Gilbert ）的真實故

事。 在書的開頭，她講述了凌晨 3點她坐在浴室地板上哭泣的情景，並意識

到：「我不想再結婚了。 我不想住在這所大房子裡。我不想生孩子。」她為

了尋找幸福而走遍了世界各地。 她去了義大利（吃飯）;去印度尋求啟發

（祈禱）;然後去印度尼西亞，在那裡她遇見她的靈魂伴侶（愛）。 她明確

地表示，她拒絕舊的生活方式，轉而選擇新的生活方式（布拉德威爾科克

斯，《結婚》，78-80）。 然而，自從 2002年離開丈夫以來，她已經有四個



靈魂伴侶，目前單身。 這不是一部很精彩的影片，她的許多行為也不正確，

但我引用它是因為它很受歡迎，並使人們誤入歧途。 然而，我理解她的飢

渴。 我強烈渴望在天主內的豐盛生命; 我確實想成為聖人。 

將她的旅程與猶太人的旅程進行對比：他們有同樣的渴望，但他們不是去豪

華的城市，而是去荒野。 他們不尋找易行、自私的想法，而是尋找天主。 

聖若翰告訴他們，「你必須改變。」 

「有兩件內衣的，要分給那沒有的，有食物的，也應照樣做」 聖若翰並沒有

告訴他們做任何非凡的事情;只是做正義的事情。 如果你有多餘的物質資

源，而別人正好需要，那就把它們送給他們。 如果你有空閒的時間，就幫助

別人。 不要過於透支自己。 但是休息後，為其他人服務。 

 對於稅務官，就是那一群為羅馬人工作、出賣人民、濫用自己角色的猶太叛

徒，聖若翰並沒有告訴他們改換工作，而是正確和有道德地做好自己的工

作：「除給你們規定的外，不要多徵收。 

 他對士兵們說了同樣的話，並補充說：「不要勒索人，也不要敲詐，對你們

的糧餉要知足！」生活中有時會遇到必須解決的嚴重問題，例如一段關係中

的虐待。但在其他時候，我們需要學會滿足於現實——因為這就是愛的本

質。 

我們的整個文化都向我們兜售了謊言，其中之一，我認為，我們都相信它比

我們意識到的還要多。 這個謊言就是：「做令你感覺好的事」。 重點不是

專注於愛天主、他人和自己，而是「只要愛」。 這就是為什麼主流媒體、我

們的公立學校或大學中沒有人談論履行職責。 再說一遍，責任不是一切;但



是愛的一部分，責任並不總是感覺良好，不是因為它是錯的，而是因為我們

自己：我們可以懶惰、自私和不成熟。 但責任使我們堅強、慷慨和成熟。 

我們都聽過這句話，「如果感覺好，就去做吧。」在我看來，我不認為基督

徒可以按照這個短語生活或使用它。我會在最後告訴你為什麼。 

福音的後半部說：「那時，百姓都在期待（默西亞），為此人人心中推想：

或許若翰就是默西亞時，若翰便向眾人說道『：我固然以水洗你們，但是比

我強的一位要來，就是解他的鞋帶，我也不配。 

（路 3：15-16）。 人們正在聖若翰那兒為他們的生活找到新的方向;更接近天

主。 所以，他們想，『他是救世主嗎？ ’ 但是，他告訴他們，有一位更偉大

的人即將到來，他將賜給他們聖神。 對基督徒來說，當我們受洗時，我們的

罪不僅得到了赦免，而且天主實際上住在我們的靈魂和身體裡。 因此，成為

基督徒包括履行我們的職責，但遠不止於此。 

去年 1月 1日（http：//thejustmeasure.ca/2024/01/01/the-face-of-god/），我們問了

這兩個確切的問題：1）基督教是關於成為一個好人的-真的還是假的？ 錯誤

的。 這是關於被天主愛並以愛回報祂，這讓我們變得善良。 你是否明白正

確的答案關注的是一段關係，而做個好人則關注的是道德？ 我們的目標是變

得完美，但這是透過一個愛我們的人（而達成的）。 

· 2)成為基督徒是以下因素的結果：a）神學觀念; b）與一個人的相遇; c）道

德選擇。 B. 成為基督徒涉及神學和道德，但這是關於遇見一個人。 這個人

愛我們，為我們而死、復活，想和我們結合在一起。 祂喜歡和我們親近。 



祂安排了我們生命中的每一件事，好讓我們能體驗祂的愛。 可以這麼說，祂

想把我們緊緊抱住，祂甚至會住在我們裡面，我們住在祂裡面。 

我提到了伊麗莎白·吉爾伯特（Elizabeth Gilbert）。 現在讓我告訴你一位名叫

莫妮卡·馬林·塔福爾（Monica Marin Tafur）的天主教行銷總監。 有人問她：

「你曾是哥倫比亞的一位成功女性，擁有兩個碩士學位，且有一個令人滿意

的職業生涯。然後，你在網路上遇到了一位有重度殘疾女兒的男子，並冒險

嫁給他，搬到另一個國家。 、嚴重的癲癇、需要用管子餵食和其他問題。她

需要全面的照顧……我必須知道我是否願意搬到美國，因為我知道維羅妮卡

將成為我們生活的一部分。確定這一點，因為……事情不會變得更容易 但當

我看到約翰每天為照顧維羅妮卡所做的一切時，我知道他有一顆善良的心。

我的意思是，他的心能夠愛這麼多……維羅妮卡教會了我們如何享受這些小

事……當她學會如何自己刷牙時，這對我來說意義重大。 。約翰之所以成為

今天的男人，是因為她…她幫助她父親讓愛的種子在心中發芽」（弗朗西

斯·X。邁爾，《真實的自白》，232-233）。 

 

履行我們的職責通常是非常困難的，但它是愛的表現，而且，隨著時間的推

移，它讓我們的心被聖神填滿。 讓我們祈求聖神，祂是愛，更深入我們的內

心！ 

最後，關於「如果感覺好，就去做」這句話，基督教對此的解決方案是「如

果是好的，就去做」。 這並不意味著，「如果我認為這事很好，那就去做

吧。」不。如果某件事客觀上是好的，道德上是好的，符合天主的教導，那

就去做吧。因為與不幸的人分享食物和衣物是好的，那就去做吧。如果知足



於我們現在的生活是好的，那就去做吧。如果生活中存在著虐待的情況，那

就去解決它，因為這是很好的。 感情是很好的標誌 我們應該傾聽它們，但

它們比起愛是次要的。 履行你的職責，這是愛的一部分。 


